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店商O2O转型潮袭来

据了解，2013年在店商O2O转
型中，天虹商场联手腾讯微信打造
天虹应用平台；银泰百货高调宣布
与天猫商城开启合作战略，试水
O2O……截至目前，迈出O2O步伐
的商家不在少数，包括王府井、新世
界、万达等。商家扎堆触网布局
O2O模式，视其为改变市场疲态的

“救命稻草”，通过线上线下完成多
渠道整合。

在郑州，王府井百货于去年“双
11”率先涉足O2O领域，并取得预期
效果，此前大商集团郑州地区集团
探讨 O2O 模式，确定 O2O 转型方
向，丹尼斯百货、正道花园百货等商
家纷纷进行电商评估，虽然对于试
水O2O模式持谨慎态度，但都表示
O2O是不可逆转的发展方向。

“2014 年 将 重 点 关 注 O2O 模
式，研究如何发展电商，走到市场前
端。”大商集团郑州地区集团总裁皇

甫立志说，大商集团配置有物流中
心，“最后一公里”问题要解决好，届
时大商的O2O模式将更有保障，更
加便捷。

郑州王府井百货总经理唐文英
表示，2014年O2O模式不仅是王府
井百货的重点工作，而且也将是大
部分传统零售商的一个重点突围对
象。

O2O发展前景被看好

毋庸置疑，商家之所以将转型
方向瞄准O2O模式，必然是看到了
O2O理想的发展前景。“传统零售业
试水 O2O 模式是再建立商业全渠
道，使商场的宣传、销售、服务更加
立体化，为消费者提供更好的服
务。”唐文英认为，商家走O2O路线
也是在紧随消费者的变化和需求来
改变经营策略。

事实上，O2O 模式也是大数据
时代带给商家的无法避免的调整。

业内人士表示，O2O就是在网上寻
找消费者，然后把他们带到现实的
商店中，将线下的商业机会与互联
网相融合，让互联网成为获取客户
的渠道和媒介，甚至可以完成消费
交易。

而在专家看来，O2O 模式如运
行得当便能立竿见影。一方面，
O2O模式有利于提高消费者到店率
和销售量，削弱店商劣势，降低租金
压力；另一方面，使消费者的购物过
程更加“智能”，不仅及时收取丰富、
全面的折扣信息，而且还能快捷筛
选并订购适宜的商品或服务，且价
格实惠，在为消费者提供增值服务
的过程中，也为商家培养了大批忠
实消费者。

线上线下重在融合

O2O 模式看上去很美，但知易
行难。业内一致认为，目前没有一
家真正成熟的O2O标杆企业，整体

处于摸索阶段，实际操作起来有很
多障碍，比如技术、物流等。

“传统零售的触网成功与否，关
键还是要看其线上线下的联动是否
充分。”万达集团董事长王健林说。

皇甫立志表示，传统零售业做
电商不能脱离了其独有的优势，比
如中高端品牌、品质，个性化商品，
必须包含那些试吃、试穿、试用等电
商无法实现的功能。同时，要把电
商看做是线下服务的延伸，利用好
实体店的信誉优势。

另有观点认为，O2O 本质上是
加强线上线下“流量”交互的过程，
零售企业要将线下体验与线上效
率打通，合理分配两者利益，线上
为线下服务，线下来提高线上美誉
度。不过，融合过程中将会有很大
难度，由于移动购物闭环对信息系
统、物流系统和支付系统的要求非
常高，需要企业进行持续、大规模
的投入，在最终生效之前企业需要
忍受较长时间的利润率持续下降，
甚至亏损。

通过O2O模式让传统零售业产生实
际经济效益为时过早，保守来讲，近一两
年内都很难。目前，传统零售业试水O2O
模式仍处于探索阶段，因为没有现成的经
验可以采用。就金博大来说，今年有计划
投入，但单个店铺不会做，从集团战略角
度考虑是要尝试的，这需要先把新技术应
用做好，比如WiFi、微信等大数据分析、软
件连接，其次才是线上线下结合。技术是
根本，现在大部分商家正处于学习、掌握
阶段，到熟练程度还需很长一段时间。

“每当看到关于食品安全问
题的报道，都会触痛我的神经。
我觉得对于解决食品安全问题，
每个人都应有责任感和使命
感。”君源有机农场总经理赵利
静告诉记者，这也是她立志做出
高标准有机蔬菜的源动力。

生活中，但凡贴上“有机”
标签的蔬菜十分受消费者青
睐。那么，准确来讲，什么蔬菜
才是有机的？赵利静说，生产过
程中完全不使用农药、化肥、生
产调节剂等化学物质，不采用
转基因工程技术，才是无污染、
富营养、高质量的有机蔬菜。

如何区分有机蔬菜和普通
蔬菜？赵利静认为，其外观上
并无太大差别，但品尝之后，口
感偏甜，没有农药残留味道。
而在品相中，多数人会选漂亮
的蔬菜，但有机蔬菜遵循自然
规律长出来的形状、大小不一。

目前，君源有机农场是河
南省内首家通过欧盟、中国双
重有机认证的蔬菜生产区，日
常以有机蔬菜的产供销为核
心，所生产的有机蔬菜均达标
双重有机认证标准。

记者了解到，君源有机农
场是集观光、休闲、旅游、养生、
培训、会议等各项功能为一体

的都市休闲观光农业，成为国
内首家基于 ICSA 的全景式互
动农场，客户平时可以像玩QQ
农场一样种菜，360度摄像头全
景监控，让客户实时掌握自家
菜地的实际情况。同时，农场
还有足球、篮球、网球场为会员
免费开放，同时也为会员免费
提供垂钓、烧烤等更多服务。

“30 平方米为一个单位划
分组成私家农场，出租给城市
的家庭，周末或闲暇时可带着
老人和孩子体验农耕，对孩子
进行科普教育，对老人也是一
种儿时记忆的追寻。”赵利静
说。君源有机农场还推出网络
平台，通过管家现场打理来实
现远程种菜。

为在生产过程中把好质量
关，君源有机农场坚持不用农
药、不用激素、不用化肥、不用除
草剂“四不原则”。“只有切实加
强公众的环保和健康意识，才能
让有机蔬菜更加普及。”在赵利
静心中，让更多的人吃到有机蔬
菜是她的梦想。“我希望君源能
成为顶尖的有机食材专家，我梦
想更多的企业致力于有机事业，
我梦想大家不再因食品安全而
忧心，都能吃上安全健康营养的
有机食材。” 武姣

店商转型
突围O2O

本报记者 武 姣

近日，第 12届中国百

货业高峰论坛在北京召

开，“O2O创造未来零售

革命与挑战”成为论坛重

要议题之一，而眼下店商

转型O2O的关注度也再

次升温。业内一致认为

2014 年零售行业仍处于

发展与困难并存的一年，

对此，商家纷纷表示将把

试水O2O模式作为今年

工作重点，店商“拥抱”电

商的现象将越来越普及。

O2O
不是“空中楼阁”

去年以来，受电商冲击，很多传统百
货客流、业绩下滑双重压力下，纷纷试水
O2O模式，天虹、银泰、王府井等传统零售
商率先尝试，并初显成效，其股价也风光
了一把，而去年年底，万达集团宣布进军
电商领域，传统零售探索O2O模式已成业
界公认的发展趋势，然而，有观点认为
O2O模式“理想很丰满，现实太骨感”，对
于何时能看到产出持怀疑态度。那么，业
内人士怎么看？

因为每家企业情况不一样，所以对于
O2O模式并不适宜一哄而上，这和商场的
经营模式、定位方向有关系，对于有的企
业来讲可能O2O模式是很大的帮助，有的
企业可能处于品牌形象考虑并不愿意去
尝试。目前来讲，电商规范度不够，成本
很大，诸多原因导致O2O模式操作起来很
难，如果单纯作为营销手段，无可厚非，而
要真正看到实际效应，还是需要有很长的
一段完善过程。现在很多商家的O2O模
式更趋向一种营销手段，当大家一味炒热
O2O模式时会忽略一些本质问题，商业的
本质还是要回到服务、商品本身上来，要
让消费者记住你，让消费者觉得“值得
逛”。

传统零售业走O2O之路实际上是被
“逼上梁山”了，O2O模式可能不是“救命
稻草”，但不走这条路就很难维持强大生
命力，对于传统零售业来讲，O2O模式是
商业模式的转型，线上线下相结合是明
智、理性之举，也是必然之路。

成熟操作O2O模式，传统零售业缺乏
的是懂技术的人才、团队，从起步发展到
成熟需要很长一段过程，重要的是如何管
理、跟进、运营，否则就只能停留在概念层
面了，虽然短时间内不易看到成效，但前
景看好。

O2O 即 Online To
Offline（在线离线/线上
到线下），是指线下的商
务机构与互联网结合，
让互联网成为线下交易
的前台。O2O 的概念
非常广泛，只要产业链
中既可涉及到线上，又
可涉及到线下，就可通
称为O2O。

“穿上轻薄、柔美的婚纱，目
光凝视着你，微抬的嘴角挂满了
幸福，当一枚绚烂的钻戒穿过指
尖，坚定地回应一句‘yes,I do’。”

这样的场景无数次在艾米梦
中出现。从少女时代起就憧憬着
求婚的场景，这一枚小小的钻戒，
包含的是一个甜蜜的永恒的承诺！

艾米和祝魏是跨国恋，一个
在郑州，一个在西班牙，从开始恋
爱到现在，相聚的时间实际加起
来只有两周，虽然每天都会有几
小时的通话和视频，但终究无法
消除距离所带来的些许寂寞和孤
独。于是每一次见面都变得格外
珍惜。

春节回来时他们去了杭州，
那是一段幸福的时光，他们用尽
了随身携带的数码存储卡，只为
留下那点滴的回忆，让接下来那
看似无尽寂寥的日子，也能感受
到在一起的那点温存感。

“爱是包容、爱是期待，爱是
一种能触碰彼此心灵的感觉。爱
同样是一份责任，当我们沿着爱
的轨迹，走到幸福的顶端，为这一
篇章画上完美的句号，就是你为
我戴上幸福指环的时候。”艾米心
中满是对未来的憧憬。

或许，这种等待是对爱情的
一次考验，当一同步入幸福的婚
礼殿堂，再来回望一路走来的这
些艰辛，就会使爱情更加坚固。

难忘的时刻到了，上次祝魏
回郑时，在大学路与中原路金伯
利钻石专营店，为艾米挑选了一
款婚戒“爱绽放”，并在绿城广场
当众求婚。艾米感动坏了，仔细
端详着求婚戒指，露出温暖的笑
容。两个月后，祝魏回郑他们就
要结婚了，这枚“爱绽放”求婚钻
戒记录了艾米和祝魏的相遇、相
识、相知、相恋，也将静静地躺在
今后相伴的幸福时光里。

“舌尖”上的安全不仅关乎健康与性命，而且也是每个
人的头等大事。近年来食品安全事件频发，越来越多的人
开始关注“舌尖”上的健康问题。究竟怎样才能吃出健康？
从本期开始，本报推出“把健康带回家”系列报道，通过传播
健康理念来引导健康消费。

君源农场：
用真正的有机蔬菜守护健康

“爱绽放”在幸福时光里

本期宝贝：
金伯利钻石“爱绽放”钻戒

藏宝物语：这枚“爱绽放”
由主钻婚戒和排镶小钻戒组
成，可组合佩戴亦可分开。主
婚戒简洁的六爪镶嵌方式，最
大限度地折射出钻石的光芒，
虽然镶嵌的钻石个头不大，却
在视觉上有放大的效果。纯净
的色泽好像他们之间的爱情、
瞳孔中只剩下对方的身影，不
掺杂任何杂质。

在金伯利钻石专业人士眼
中，“爱绽放”这款戒指无论是
净度还是切割工艺都是极好
的，如此闪耀的光芒，代表着永
恒不变的承诺。但在艾米眼
中，有更加深刻的意义。“爱绽
放”婚戒作为他们爱情的见证，
在情感上有其独有的收藏性，
她要向闺蜜炫耀，她要留着给
孩子讲故事，她会视传奇珍宝
一样用心呵护与存放。

栏目记者 武 姣
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